

CAGLIERO¹¹

Boletín para la Animación Misionera Salesiana



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas

RFI ANZAR



Queridos hermanos, queridos lectores de Cagliero11,

¡Os mando un caluroso saludo! El 2025 es un año especial para nosotros, Salesianos de Don Bosco, y para toda la Familia Salesiana, porque celebramos el 150º aniversario de la primera expedición misionera. Es una ocasion para expresar nuestra gratitud a todos aquellos que han dado su vida por la misión.

El lema salesiano expresado en el "voy yo", utilizado por Alberto Caviglia, nos recuerda la pasión por la evangelización, sobre todo de los jóvenes, y la voluntad de ser enviados donde hav necesidad. Animo, entonces, a los jóvenes a no tener miedo y a dejarse guiar y acompañar. En mi nuevo servicio como Regional para África Sur-Este, estoy llamado a animar la vocación misionera para ser solidarios con toda la Congregación: nosotros, que hemos recibido misioneros, ahora podemos ofrecer misioneros.

A.

P. Innocent Bizimana SDB Consejero Regional para África Sur-Este

Relaciones. Con la vida en todas sus formas



Como salesianos comprometidos en la misión *ad gentes*, a menudo nos encontramos en las periferias menos desarrolladas de la sociedad. En tales contextos, nos comprometemos no solo a través de la evangelización y en la educación, sino también en el servicio del desarrollo social. Las Constituciones Salesianas reconocen **la validez de nuestro compromiso por el desarrollo integral**: "Nuestra misión participa en la misión de la Iglesia, que realiza el plan salvífico de Dios, la venida de su Reino, llevando a los hombres el mensaje del Evangelio en íntima unión con el desarrollo del orden temporal." (*Cons.* 31; cf. *Evangelii Nuntiandi*, n.31).

Cuando estamos comprometidos con la tarea del desarrollo, estamos a menudo movidos por la pasión y la compasión. Actuamos con un sentido de urgencia. Estas situaciones nos privan del tiempo necesatio para la reflexión y un acercamiento científico. Mientras la urgencia nos empuja a la acción inmediata, podríamos descuidar la importancia de aprender las lenguas locales o de comprender los detalles de las culturas. Obtenemos mucho en el orden temporal y después nos damos cuenta de que nuestras relaciones con las personas se han resentido. Por otra parte, **dedicar tiempo a apreciar la antropología de las culturas locales** nos da credibilidad en nuestro compromiso con el diálogo, que lleva a una fusión entre nuestros sueños para las personas y las aspiraciones de los pueblos. Este acercamiento dialógico es realmente liberador, como afirma Paulo Freire. Nuestros esfuerzos por el desarrollo son entonces reforzados por nuestro respeto por las culturas indígenas.

Del mismo modo, cuando adoptamos un acercamiento sistemático al desarrollo, nos hacemos más sensibles a las dimensiones ecologícas, psicosociales y espirituales de la vida. Se nos recuerda que **todo desarrollo consiste en cultivar las relaciones**: con las personas marginadas, con el resto de la creación y con el mismo Creador. De este modo, no nos convertiremos solo en constructores de infraestructuras y fundadores de instituciones, sino también en tejedores de relaciones, respetando la vida en todas sus formas y fases. Este es el ritmo sagrado de la misión.

• P. Sahaya G. Selvam SDB Director ejecutivo, PDO, Nairobi



PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Cómo puedo convertirme en un «tejedor de relaciones» en lugar de solo un constructor de proyectos en mi misión diaria?
- ¿Qué puedo hacer para no sacrificar las relaciones humanas cuando siento la urgencia de actuar en situaciones de necesidad?

DBGA: RESPONDER AL GRITO DE LA TIERRA Y DE LOS POBRES

Don Savio, tú eres el coordinador de Don Bosco Green Alliance. ¿Puedes contarnos algo más sobre DBGA y sus objetivos?

Don Bosco Green Alliance es la plataforma que reune las iniciativas y las actividades ecológicas de todas nuestras instituciones salesianas del mundo. Esta busca promover la eco-espiritulidad, favorecer la eco-educación y animar a la eco-acción entre los jóvenes en todos nuestros contextos de pastoral juvenil. De este modo, DBGA se compromete a responder al "grito de la tierra y al grito de los pobres" (Laudato Si' 49).

¿Cómo ves la relación entre la ecología integral y el carácter misionero de nuestra congregación?

La educación y la evangelización son los dos pilares de nuestra misión salesiana. Como subraya el CG29, "la ecología integral emerge como un campo privilegiado de la obra educativa y pastoral". Acompañar a los jóvnes a convertirse en custodios de la creación es un medio importante para contribuir a la construcción del Reino de Dios, caracterizado por el amor, el servicio, la justicia y la paz. Los jóvenes de hoy están profundamente preocupados por la cuestión ecológica y desean comprometerse en la protección y la resturación del medio ambiente. Esto nos ofrece una oportunidad significativa para acompañarlos en la vivencia de los valores del Evangelio a través de acciónes ecológicas concretas. Los desafíos ambientales, como la desforestación, la contaminación y las migraciones producidas por el cambio climático, golpean de 👢 modo desproporcionado a los pobres y vulnerables. Afrontando estas 🞴 preocupaciones urgente, reafirmamos nuestro compromiso misionero salesiano de contrsuir el Reino de Dios.

¿Qué medidas concretas podemos adoptar para proteger y sostener la vida en todas sus fases y formas?

Un primer paso sería promover la educación ecológica, para que los jóvenes adquieran una comprensión clara y completa de los desafíos ambientales que el mundo está afrontando. En segundo lugar, debemos involucrar a nuestros jóvenes en campañas internacionales, como aquellas iniciadas por el Programa de las Naciones Unidas para Medio Ambiente (UNEP) y por el Movimiento Laudato Si'. Finalmente, debemos ayudar a los jóvenes a afrontar las cuestiones ambientales locales, como la contaminación atmosférica, contaminación del agua, el desecho de los propios desperdicios, la pérdida de la biodiversidad y otras cuestiones que inciden directamente sobre sus comunidades. Pero, sobretodo, ¡debemos revisar nuestro estilo de vida y decidir qué debemos cambiar personalmente!



P. Savio Silveira SDB

Natural **de Goa**, don Savio miembro de la Inspectoría Salesia de Mumbai, en India (INB). Tiene un Máster en Cooperación y Desarrollo Internacional en la Universidad de Pavía, en Italia. Como salesiano, ha trabajado principalmente en las áreas de misiones de la Inspectoría. En los últimos años, ha sido el responsable de la Oficina Inspectorial para el Desarrollo (PDO), Vicario e Inspector. Recientemente ha sido nombrado miembro del equipo central de la Pastoral Juvenil, como responsable del área de la ecología integral.



El Sector de la Pastoral Juvenil

a elaborado un documento de posicionamiento de la Congregación Salesiana respecto a la Ecologia Integrale, ofreciendo a todas las Inspectorías salesianas instrumentos concretos para trabajar juntos por la "conversión ecológica". https://shorturl.at/8dzbF

La Fundación DON BOSCO NEL MONDO

en armonía con la vocación a la ecología integral de la Iglesia Universal, cuida de la "casa común" prestando atención al impacto de las intervenciones sobre el medio ambiente y difundiendo los principios de la economía circular entre los jóvenes. https://donbosconelmondo.org

SEPTIEMBRE RELANZAR > RELACIONES MISIONERA

INTENCIÓN SALESIANA

Rezamos para que nuestros misioneros respeten siempre la vida en todas sus formas y etapas.

